

l'Occident, et par lesquelles nous y sommes parvenus, sont moins *Orientales* que la grande moitié de l'EUROPE, pour laquelle il seroit plutôt *Océan Méridional*. Il ne pourroit être l'*Océan Oriental* que par rapport à l'AFRIQUE, c'est-à-dire, pour une seule des trois Parties de l'Ancien Continent. Mais si l'on considère la Presqu'île de MALAYE, dont les habitans sont vraisemblablement les plus anciens Navigateurs du Monde; si l'on veut ne pas oublier l'immense Empire de la CHINE et celui du JAPON; ces INDES si étendues, si riches, et peut-être le berceau du Genre humain; ce grand Archipel qui se développe dans le Sud-Est de l'ASIE, et cette grande île de la NOUVELLE-HOLLANDE qui égale en surface plus de la moitié de l'EUROPE; on conviendra que cette Dénomination d'*Océan Oriental* ne peut convenir à aucune de ces vastes portions du Globe: et cet Océan, ou plutôt ce GOLFE, seroit, pour les Peuples qui occupent les Régions de l'Orient, une MER *Occidentale* à l'égard des uns, et *Méridionale* à l'égard des autres.

LE GÉOGRAPHE ne doit appartenir ni à un Continent ni à l'autre; il doit, pour ainsi dire, planer sur le Globe, et, en le voyant tourner au-dessous de lui, attacher à chaque partie de l'Océan qui environne de ses eaux les deux Masses terrestres, des Dénominations qui puissent convenir également aux situations différentes de toutes les Contrées, et à tous les Peuples de la Terre. Effaçons donc sans ménagement, des Noms que l'ignorance, le hasard, les circonstances, le préjugé territorial, ont introduits; des Noms que le temps et l'habitude sembloient autoriser, mais que ni l'habitude ni le temps, qui ne justifient pas ce qui est absurde et incongru, ne peuvent avoir consacrés de manière à les rendre indélébiles.

Vue générale  
du Globe ter-  
restre.

QUAND on considère le Globe terrestre sous un point de vue général, on voit que la portion de sa surface qui fut destinée à être l'habitation des Hommes, est partagée en deux Continens,

en